
西貢區議會大會

吳仕褔主席及各委員

2016年7月5日西貢區議會會議提出動議

要求政府全面檢查現有的天台綠他工程及釐清相關法例及責任，

清除灰色地帶，立法專門規管綠化屋頂，並加強監管與巡查

背景：

天台綠化本可減低熱島效應、改善空氣質素，並有助大廈降溫。政府身先士卒

力推天台綠他，在2007年的施政報告中，列為環境及自然保育基金資助項目。

自此以後，天台綠化工程如雨後春筍。不少大廈或學校等紛紛在天台加設綠

化，務求在石屎森林內增加一點綠。外國政府推廣天台綠化，會審核承辦商的

資格，有嚴格的規管，而香港則沒有清晰的法例專門規管綠化屋頂，即使承辦

商人則，屋宇署亦會以法例沒有規定需要人則而不獲批准。

但早前有大學的綠化天台突然倒塌，幸好未有造成嚴重傷亡，有關事件令不少

人關注綠化天台的安全性。有不少中小學、大專院校及新落成的社區設施均有

綠化天台工程，故要求政府全面檢查現有的天台綠化工程及釐清相關法例及責

任，清除灰色地帶，立法專門規管綠他屋頂，並加強監管與巡查。

動議：

本動議文件「要求政府全面檢查現有的天台綠仕工程及釐清相關法例及責任，

清除灰色地帶，立法專門規管綠1c屋頂，並加強監管與巡查」提呈2016年7月

5日西貢區議會會議，並要求有關政府部門代表出席會議及參與討論。
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